

El factor de los “alcaldes históricos” que regresan para competir contra sus excolectividades

Fueron alcaldes hasta por 17 y 20 años seguidos, alcanzando altos niveles de popularidad y en muchos casos debieron descartar su repostulación, ante la ley de 2021 que les impedía un cuarto período. Varios de ellos han regresado, ahora como independientes y desafiando a los postulantes que apoyan las coaliciones que albergan a sus expartidos.

Más allá de la anécdota, en las colectividades, principalmente del oficialismo, advierten que podrían constituir un factor decisivo en la resta de votos para sus postulantes.

Es el caso de Sergio Echeverría, quien ejerció en San Joaquín como militante socialista entre 2004 y 2021, pero ahora se postula como independiente, desafiando al actual edil independiente, pero apoyado por la coalición oficialista, Cristóbal Labra.

En La Cisterna, Santiago Rebolledo, histórico alcalde PPD entre 2004 y 2021, hoy enfrenta al actual edil, Joel Olmos, de Acción Humanista, de la coalición gobernante.

Más evidente resulta el caso de La Granja, donde Claudio Arriagada, que gobernó aquel municipio por 20 años (1992-2012), compite con la candidata de su expartido, la DC Edita Alarcón.

Christian Vittori, alcalde DC de Maipú entre 2012 y 2016, postula nuevamente al municipio como independiente, enfrentando

2008 y 2021, busca de nuevo el sillón edilicio, pero ahora como independiente, enfrentando al actual alcalde DC, Emeterio Carrillo.

En el caso de la oposición, destaca el caso de Carlos Alarcón, edil de Peñalolén como independiente-RN entre 1996 y 2004. Hoy va por el Partido Social Cristiano y compite contra la RN Claudia Mora.

El cientista político de la Universidad de Talca, Mauricio Morales, comenta que, “a pesar de haber establecido el límite a la reelección que tenía como objetivo, entre otras cosas, oxigenar la política tanto local como nacional, estamos observando que dinosaurios políticos comunales quieren volver a gobernar los municipios y, dado que muchas coaliciones no les permiten competir debido a que ya cuentan con un candidato, estos exalcaldes deciden hacerlo en calidad de independientes”.

Para Morales, además, esto habla de una “escasa renovación de cuadros y liderazgos fuertes dentro de los

partidos políticos. Si hubiesen liderazgos fuertes dentro de los partidos políticos, eso inmediatamente ahuyenta la postulación de estos dinosaurios para gobernar nuevamente los municipios”.



JUAN CARLOS ROMO

La elección de alcaldes se realizará el 26 y 27 de este mes.

al candidato de la alianza del oficialismo más la DC, Tomás Vodanovic (FA).

Casos de este tipo se replican también en regiones. En Osorno, por ejemplo, Jaime Bertin, edil de esa ciudad por la DC entre